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Top 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende

Die Vorsitzende, Frau Owin, heißt als Versammlungsleiterin die anwesenden Mitglieder
des Freundes- und Fördererkreises im Namen des Vorstands herzlich willkommen und
begrüßt alle Anwesenden. Der Vorstand des Freundes- und Fördererkreises ist durch die
1.  Vorsitzende Frau Owin,  die stellvertretende Vorsitzende und Schulleiterin Frau Noll-
Ziegler, den Schatzmeister Herrn Weiland und den Schriftführer Herr Rensink vertreten.
Als Versammlungsleiterin wurde Frau Owin und als Protokollführer der Schriftführer Herr
Rensink  bestimmt.  Sämtliche  sonstige  anwesende  Mitglieder  –  insgesamt  neben  dem
Vorstand 8 Personen und zwei geladene Gäste (Herr Matter und Herr Heine, beide Lehrer
an der Schule) - haben sich in die Anwesenheitsliste eingetragen. Diese Liste wird vom
Schriftführer  aufbewahrt  und kann von Mitgliedern  des Freundes-  und Fördererkreises
eingesehen werden. Es waren somit insgesamt 14 Personen anwesend.

Traditionell  wird  der  seit  der  letzten  Mitgliederversammlung  verstorbenen  Mitglieder
gedacht. Namentlich bekannt sind Herr Dr. Bornemann, Herr Dr. Kröpelin, Herr Schmitz
und Frau Maneke.

Laut  §9  der  Satzung  muss  zur  Mitgliederversammlung  eine  Woche  vor  dem  Termin
schriftlich eingeladen werden. Es wird festgestellt, dass die Einladung zur Versammlung
nebst Tagesordnung mit dem postalischen Versand und der schulinternen Verteilung des
Rundbriefs  Mitte  April  2018  erfolgte  und  somit  ordnungs-  und  fristgerecht  eingeladen
wurde. Die Tagesordnung liegt zudem aus. Ergänzungen zur Tagesordnung werden keine
beantragt.

Top 2: Genehmigung des Protokolls vom Vorjahr

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 06.07.2017 ist seit dem 22.02.2018
auf den Netzseiten des Freundes- und Fördererkreises veröffentlicht. Es erfolgte bisher
und auch auf Nachfrage in der Versammlung kein Widerspruch, das Protokoll gilt daher als
genehmigt.

Top 3: Bericht der 1. Vorsitzenden

Frau  Owin  berichtete  zuerst  über  die  Kennenlernabende  der  neuen  Sextaner,  die  in
diesem Schuljahr am 22. und 24. August 2017 stattfanden. Diese Abende sind für den
Freundeskreis  eine wichtige Gelegenheit,  um sich den Eltern der  Sextaner  neben der
Anmeldung Anfang des Jahres nochmals vorzustellen und Mitglieder zu werben. Erstmalig
wurde für diese Kennenlernabende ein gemeinsames Schreiben aller Elterninstitutionen,
nämlich  dem  Schulelternbeirat,  der  Stiftung  und  dem  Freundeskreis,  erstellt.  An  den
Abenden erfolgte auch ein gemeinsamer Auftritt.

Das nächste Ereignis für den Freundeskreis waren die Römerspaziergänge, welche am 9.
und 16. September 2017 stattfanden und sehr gut besucht waren. Es fanden insgesamt
vier Führungen bei strahlendem Wetter statt. 
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Anschließend  berichtete  Frau  Owin  über  die  Schwerpunkte  der  Schulförderung  des
Freundeskreises  in  diesem  Schuljahr.  Ein  sehr  großer  Einzelposten  waren  die
Anschaffung von insgesamt 8 Rechnern, davon 5 Laptops für die Verwaltung und 1 Laptop
für den Freundeskreis. Somit ist die Schulverwaltung mit zeitgemäßer Hard- und Software
ausgestattet und kann effektiv arbeiten. Ein weiterer großer Posten ist die Unterstützung
der Fachschaft Musik zur Anschaffung neuer Instrumente oder für Veranstaltungen. Damit
unterstützt  der  Freundeskreis  den  musischen  Bereich  der  Schule.  Auch  der
Schulelternbeirat konnte durch die Anschaffung der Schulshirts unterstützt werden, wobei
der  Anschaffungspreis  pro verkauftem Shirt  an der  Freundeskreis  zurückfließt  und der
Erlös beim Schulelternbeirat.

Als nächstes großes Projekt des Freundeskreises stellte Frau Owin die Unterstützung der
Erweiterung  des  Schulgebäudes  vor.  Durch  die  Bildung  einer  Rücklage  kann  eine
moderne technische Ausstattung der Erweiterung sichergestellt werden.

Zum Schluss bedankte sich Frau Owin beim gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit.

Im Anschluss an den Bericht der 1. Vorsitzenden wurden zwei wichtigen, den Unterricht in
der Schule begleitende Projekte von Lehrkräften näher erläutert. Zuerst ging Herr Matter
auf den Einsatz des Klassensatzes von iPads (insgesamt 16 Stück) im Unterricht in Form
eines Vortrags ein. Diese Geräte sind seit Anfang 2018 an der Schule. Er erläuterte, wie
die Tablets technisch organisiert  werden und zeigte anhand von Beispielen,  wie durch
interaktive Medien der Unterricht ergänzend gestaltet werden kann. 

Im  Anschluss  erläuterte  Herr  Heine  mit  einer  Vorführung,  wie  die  optischen
Experimentiersets,  die  vom  Freundeskreis  Mitte  2016  angeschafft  wurden,  im
Physikunterricht eingesetzt werden. Es wurden 10 Sets erworben, ein Set ist für zwei bis
drei Schülerinnen und Schüler gedacht. An verschiedenen optischen Phänomenen wurde
die Leistungsfähigkeit und die Qualität der Sets demonstriert.

Top 4: Bericht der Schulleiterin

Frau  Noll-Ziegler  dankte  zunächst  allen  anwesenden  Mitgliedern  für  ihr  Erscheinen.
Anschließend gab sie  einen Überblick der  umfangreichen Aktivitäten an der  Schule in
diesem Schuljahr.

So gab es hinsichtlich des Austausches mit Schulen aus dem Ausland viele Aktivitäten. So
besuchten uns Austauschschülerinnen und -schüler aus Kanada und China im August und
September  2017  in  Mainz.  Im  Oktober  2017  zeigten  Gäste  unserer  Partnerschule  in
Zakopane (Polen) einen beeindruckenden Folkloretanz in unserem Musiksaal.  Im März
dieses Jahres waren Schülerinnen und Schüler unserer italienischen Partnerschule in Pisa
zu  Gast.  Selbstverständlich  traten  Schülerinnen  und  Schüler  unserer  Schule  einen
Gegenbesuch in unseren Partnerschulen an.

Die Musical-Aufführung „Celtic Nights“ mit unserer Partnerschule in Erfurt war ein großer
Erfolg, ebenso die Aufführung „Fiedler auf dem Dach“ und die Tragödie „Macbeth“. 
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Das das altsprachliche Profil der Schule gut angenommen wird zeigt das rege Interesse
der  Eltern  während  der  Samstagsveranstaltung  „Schnupperstunde  Latein“  am  9.
September  2017  sowie  am  Tag  der  Information  am  21.  Oktober  2017.  Auch  die
Anmeldezahlen bewegen sich auf dem guten Vorjahresniveau, sind also stabil. 

In Wettbewerben waren unsere Schülerinnen und Schüler ebenfalls erfolgreich. So wurde
das  RaMa  als  landesbeste  Schule  in  Rheinland-Pfalz  im  Landeswettbewerb  Alte
Sprachen, dem Certamen Rheno-Palatinum, ausgezeichnet. Im diesjährigen Geschichts-
wettbewerb  konnte  der  Landes-  und  Bundessieg  errungen  werden.  Besonders
hervorzuheben  ist  der  erneute  Bundessieg  beim  Geschichtswettbewerb  des
Bundespräsidenten 2016/2017.

Die  Umgestaltung  des  Weihnachtsbasars,  der  am  1.  Dezember  2017  stattfand,  als
Weihnachtsdorf im Innenhof wurde sehr gut angenommen. Die Dekoration des Schulhofes
zusammen mit dem sehr guten kulinarischen Angebots war sehr ansprechend, ebenso die
einzelnen  Angebote  in  den  Klassenräumen.  Die  gelungene  musikalische  Eröffnung
rundete den Weihnachtsbasar ab.

Zuletzt  erwähnt  Frau  Noll-Ziegler  das  Erscheinen  der  81.  Ausgabe  der  Schulschrift
„Gymnasium Moguntinum“ am 20. Juni 2018 mit 180 Seiten und dankte allen Beteiligten
und insbesondere dem Vorstand des Freundeskreis für ihr Engagement, ohne das die hier
aufgezählten Aktivitäten und Erfolge nicht möglich gewesen wären.

Top 5: Bericht des Schatzmeisters

Herr Weiland stellte die finanzielle Situation des Freundeskreises für das Jahr 2017 dar.
Wie bisher wurden die Ein- und Ausgaben in dem ideellen Bereich und dem sonstigen
Geschäftsbetrieb aufgeteilt. Im ideellen Bereich sind mit 40.296,88 Euro Mitgliedsbeiträge
und  11.432,15  Euro  Spenden  (davon  gingen  5.778  Euro  auf  das  Unterkonto  des
Schulelternbeirats  ein,  das  mit  bilanziert  wird),  somit  insgesamt  51.729,03  Euro
eingenommen  worden.  In  den  sonstigen  Geschäftsbereichen  wurden  12.239,69  Euro
eingenommen, wobei hier die Einnahmen aus dem Instrumentenverleih von 7.870,72 Euro
besonders hervorzuheben sind. Der Freundeskreis hat 2017 somit insgesamt 63.968,72
Euro eingenommen.

Auf der Ausgabenseite wurden im ideellen Bereich für insgesamt 13.391,44 Euro Geräte,
Möbel und sonstige Gegenstände angeschafft. Die Fachschaft Sprachen und Geschichte
wurde mit  2.500,00 Euro und die Fachschaft  Musik mit  4.630,03 Euro unterstützt,  der
Posten  für  Veranstaltungen  beträgt  8.731,72  Euro.  Insgesamt  wurden  65.634,00  Euro
ausgegeben, so dass das Vereinsergebnis -1.665,28 Euro vor Steuern beträgt. Inklusive
Umsatzsteuerabzug von -954,81 Euro beträgt das Ergebnis -2.620,09 Euro.

Die  Vermögenssituation  des  Vereins  ist  positiv,  insgesamt  verfügte  der  Verein  zum
31.12.2017 ein Guthaben von 49.324,06 Euro.
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Top 6: Bericht des Schriftführers

Mit Stand 6. Juni 2018 hat der Freundes- und Fördererkreis 1292 zahlende Mitglieder,
davon 49 ohne gültige Adresse. Etwa 35 % davon haben mindestens ein Kind an der
Schule. 

Die Eintrittsquote bei den aktuellen Sextanern liegt bei ca. 70 %, wobei einige Eintritte in
den vergangenen 3 Monaten noch nicht registriert wurden. Der Vorstand verabschiedet
zunächst  eine  DSGVO-konforme  Beitrittserklärung  und  Aufnahmeschreiben,  ehe  die
neuen Eintritte erfasst werden. Es ist aber sichergestellt, dass die neuen Mitglieder die
Schulschrift und die Rundschriften erhalten.

Der  Rundbrief  nebst  Einladung  zur  Mitgliederversammlung  wurde  Mitte  April  verteilt.
Insgesamt wurden 1241 Exemplare verteilt, davon 356 schulintern, 670 per Post und 215
per E-Mail. Der Versand wird von immer mehr Familien in Anspruch genommen. Es ist
geplant,  den  Versand  per  E-Mail  über  Outlook  auf  eine  Verteilung  per  E-Mail-Liste
umzustellen.  Dies  ist  administrativ  einfacher  und  die  Mitglieder  können  sich  ebenso
einfach  wie  jetzt  austragen.  Diese Umstellung  war  bereits  eher  geplant,  aufgrund der
neuen DSGVO wollte der Vorstand aber gleich von Anfang an eine konforme Verteilerliste
aufsetzen. 

Der Verteilung der Schulschrift ist bereits organisiert. Insgesamt werden 1242 Exemplare
an unsere zahlenden Mitglieder verteilt. Dabei werden 779 per Post versendet und 463 zur
schulintern verteilt.  Am 20.  Juni  wird die Schulschrift  von der Druckerei  an die Schule
geliefert und die Exemplare zum externen Versand werden gegen Mittag des 21. Juni vom
Fahrdienst der WfB abgeholt, während die vorgedruckten Umschläge für die schulinterne
Verteilung gebracht werden. Herr Reinbold organisiert die schulinterne Verteilung und die
WfB den externen Versand. 

In diesem Jahr konnten 19 Mitglieder zum 25. Jubiläum gratuliert werden. 

Top 7: Bericht der Kassenprüfer

Am 28. Mai 2018 fand die Kassenprüfung statt. Frau Kröber-Runkel prüfte zusammen mit
Herrn  Abt  die  Unterlagen.  Die  vorhandenen  Bankguthaben  wurden  abgestimmt.  Die
Einnahmen  und  Ausgaben  sowie  der  Jahresabschluss  wurden  anhand  der
Buchungsbelege  sowie  den  von  Steuerberater  Gallon  aufbereiteten  Buchführung  per
Stichprobe kontrolliert. 

Beide  Kassenprüfer  bescheinigen  dem  Schatzmeister  Herrn  Weiland  eine
ordnungsgemäße und gut nachvollziehbare Kassenführung für das Jahr 2017.
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Top 8: Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2017

Auf Antrag wird die Entlastung des Vorstandes in einer offenen Abstimmung beantragt. Die
Entlastung  des  Vorstands  für  das  Jahr  2017  wird  einstimmig  mit  6  Stimmen  -  bei
Enthaltung  des  Vorstands  -  erteilt,  da  zu  diesem  Zeitpunkt  bereits  ein  Mitglied  die
Versammlung verlassen hat.

Top 9: Wahl des neuen Vorstands

Da die letzten Vorstandswahlen 2016 stattfanden,  musste  nun laut  Satzung ein  neuer
Vorstand gewählt werden. Zur Wahl standen somit der erste Vorsitz, der Schatzmeister
und der Schriftführer. 

Herr Augustin erklärte sich bereit, als Wahlleiter zu fungieren. Die Versammlung stimmte
bei  eigener  Enthaltung  zu.  Auf  Antrag  stimmte  die  Versammlung  darüber  ab,  die
anstehenden  Wahlen  offen  durchzuführen.  Alle  Anwesenden  stimmten  für  eine  offene
Wahl.

Der  gesamte  Vorstand  mit  Frau  Owin  als  erste  Vorsitzende,  Herr  Weiland  als
Schatzmeister  und Herr  Rensink als  Schriftführer  stellte  sich  zur  Wiederwahl.  Da sich
keine  weiteren  Kandidaten  zur  Wahl  meldeten,  wurde  der  Antrag  gestellt,  nicht  jeden
Posten einzeln zu wählen sondern über einen Gesamtvorschlag abzustimmen, der aus
dem amtierenden Vorstand bestand. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. In einer
offenen  Abstimmung  bei  Enthaltung  des  Vorstands  wurde  der  Gesamtvorschlag  ohne
Gegenstimmen angenommen. Frau Owin, Herr Weiland und Herr Rensink nahmen die
Wahl an.

Anschließend wurden die amtierenden Kassenprüfer Frau Kröber-Runkel  und Herr  Abt
gefragt, ob sie im nächsten Jahr ebenfalls die Kassenprüfung durchführen wollen. Beide
bejahten.

Top 10: Verschiedenes

Die Versammlung endet um 20:50 Uhr.

Mainz, 15.03.2019         Gabriele Owin Dirk Rensink

1. Vorsitzende Protokollführer
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